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令和３年第６回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和 3年 5月 28日（金）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 松田基宏 藏本知純  

説明の為出席した者      山田志伸 吉野和男 尾川伸弘 池田豊具 杉村和祐 

尾崎寿彦 岸田和久 松本 真 福本みゆき 

【 議 事 日 程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）学校生活適応支援員の任用について 

（２）教職員の病気休暇について 

（３）病気休暇補助教職員の臨時的任用（非常勤対応）について 

（４）産業医及び衛生管理者の選任について 

（５）教職員の休暇期間の変更について 

（６）産休補助教職員の臨時的任用の期間更新について 

（７）その他 

 

日程第３ 議案第３９号 令和３年度湯梨浜町一般会計補正予算（第２号）について 

 

日程第４ 議案第４０号 専決処分の承認を求めることについて 

【学校運営協議会委員（各校）の任命】 

 

日程第５ 議案第４１号 専決処分の承認を求めることについて 

【地域学校協働活動推進員の委嘱】 

 

日程第６ 議案第４２号 専決処分の承認を求めることについて 

【教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等】 

 

日程第７ 議案第４３号 専決処分の承認を求めることについて 

【湯梨浜町地域活性化推進員の任命】 

 

日程第８ 議案第４４号 令和３年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第９ 協議事項 

（１）令和２年度教育行政の点検及び評価に係る報告書（案）について 

（２）その他 
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日程第１０ 報告連絡事項 

（１）令和３年６月議会定例会一般質問の内容について 

（２）小・中学校の教育課程編成等について 

（３）湯梨浜町学校等一斉公開の中止について 

（４）運動部活動外部指導者の配置について 

（５）旧北溟中学校校舎等解体工事について 

（６）人権教育事業について 

（７）文化財事業について 

（８）東京２０２０オリンピック聖火リレーについて 

（９）泊分館建設事業について 

（１０）公民館事業について 

（１１）図書館事業について 

（１２）問題行動・不登校について 

（１３）その他 

 

      次回教育委員会   ６月  日（  ）  時  分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
教育長 
藏本委員 

岸田指導主事 
 
 
 
 
 

 
藏本委員 
教育長 

 
 

 
教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）学校生活適応支援員の任用
についてお願いします。 
(資料にもとづき、学校生活適応支援員の任用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）教職員の病気休暇についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の病気休暇について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

 それでは、（3）病気休暇補助教職員の臨時的任用（非常勤対
応）についてお願いします。 
(資料にもとづき、病気休暇補助教職員の臨時的任用（非常勤対
応）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（4）産業医及び衛生管理者の選任についてお願い

します。 
(資料にもとづき、産業医及び衛生管理者の選任について説明) 
何か質問はありますか｡ 

 選任期間が年度当初からになっていないのは、なぜですか。 

 当該校では、年度当初、教頭先生が衛生推進者に選任されて
いましたが、5月 10日に学校生活適応支援員が配置され、教職
員等が当該設置基準の 50人となったため、法に基づき、産業医
及び衛生管理者を選任しました。なお、衛生管理者には、中学
校又は高等学校の保健体育の免許所持者か養護教諭から選任す
ることとなっていますので、当該校では校長先生を選任しまし

た。 
 分かりました。 
 その他、何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、（5）教職員の休暇期間の変更についてお願いしま

す。 
(資料にもとづき、教職員の休暇期間の変更について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（6）産休補助教職員の臨時的任用の期間更新につ

いてお願いします。 
(資料にもとづき、産休補助教職員の臨時的任用の期間更新につ
いて説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 （7）その他で何かございますか。 



令和３年第６回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

4 

 

発言者 内   容 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 
池田参事 
教育長 
藏本委員 

 
学校給食セン

ター所長 
 
 
 
 
 

教育長 
 

藏本委員 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

教育長 
青木委員 

 
池田参事 
青木委員 
池田参事 

 
教総課長 

 
教育長 
藏本委員 

 
池田参事 

 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 39号 令和 3年度湯梨浜町一般
会計補正予算（第 2号）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 3年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 2
号）について説明) 
 何か質問はありますか。 
 学校給食センターの研修ですが、具体的にはどういった研修
をされますか。 
 研修は、各学期の給食が始まる前に行うことを計画していま

して、主な目的としては、コミュニケーション能力の向上です。
講師からの講演だけでなく、みんなで話し合ったり、何か 1つ
のものを作ったりといった体験型の活動を行いながら、お互い
の気持ちを考えたり理解したりするような内容です。なお、講
師には、現在、本町の小中学校でお世話になっているスクール
カウンセラーの方に依頼しています。 
 この研修は 4月にも実施し、効果もあったと思いますので、
引き続き取り組んで行きたいと思います。 
 現在、調理員が足りなくて募集をされていますが、なかなか
募集しても希望がない中、何とか代替さんで対応されていると
思いますが、そういったことのストレスが積み重なっていかな

いか心配です。保育士や看護師も同様、人が足りない状況です
が、全体的に人口減少で人が減ってきているのに、これまでと
同じ業務を続けていれば、どう考えても人手不足となるのは分
かっていることです。この場で言う話ではないかもしれません
が、調理員にしても保育士にしても、ある程度の待遇を考えな
いといけない時期になっていると思います。他の職員とのバラ

ンスもあるかもしれませんが、仕事に対する向かい方が変わっ
てくると思いますし、一番大切な子どもたちの給食に何か影響
が出てきやしないか心配です。 
 その他何か質問はありますか。 
 図書館に顔認証体温計を設置されるとのことですが、予算計

上されている額は 1台分の金額ですか。 
 そうです。 
 高いものですね。3台分の金額かと思いました。 
新型コロナの出始めのときはもう少し高かったのですが、性

能が良くて安いものが出てきました。 
 検温だけでなく、顔認証のモニター付きとなると高くなりま
すね。 
 その他何か質問はありますか。 
 成人式対象者の PCR検査費用がありますが、これは令和 3年
に実施できなくて延期している方の費用ですか。 
 そうです。 
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発言者 内   容 

藏本委員 
池田参事 
藏本委員 

 
 

教育長 
 
 
 

 
 
 

藏本委員 
 

池田参事 
 

藏本委員 
 

松田委員 
 

 
池田参事 

 
 
 
 

松田委員 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

 令和 4年 1月に実施する分は、どうなっていますか。 
 今後、状況を見ながら判断することにしています。 
 これからワクチン接種も始まるし、例えば屋外で実施すると
かやり方などを考えれば、このような費用が本当に必要なのか
疑問です。 
 成人式は、8月中旬の状況を見て、9月 19日に実施できるか
判断し、再延期となれば 12月 19日の予定です。また、着物を
着るとなると、美容師協会からのご意見もありまして、PCR検査
を実施して安全を担保したいと考えています。9月の 3連休であ

れば、皆さんがこちらに帰ってきやすいでしょうし、もう少し
ワクチンが広がってくればいいのですが、現段階では PCR検査
を実施して対応したいと思います。 
 成人式自体は、行政が関わることもあり、感染症対策は大丈
夫だと思っていますが、問題は、その後の同級会です。 
 9月に実施予定の成人式では、実施されないようにとお願いし
ています。 
 せっかくこちらに帰って来られますし、本当に実施されない
のでしょうか。 
 どれだけの方がこちらに帰って来られるのかなと思います。
県外から帰ってきたら、その家族は仕事を 2週間休まなければ

ならないといった職場もあります。 
 ワクチンの状況や感染の広がり具合もありますが、帰ってこ
られたときに検査を受けていただき、陰性であれば安心を得ら
れると思います。ただ、陰性だからと言って 100パーセント安
心というわけではありませんが、今後、実施方法なども検討し
ながら、より安全で安心な方法で実施できればと思います。 

 PCR検査もこちらに帰ってきてから実施していただきたいで
すが、これについても微妙だなと思います。 
 成人式の会場内での飲食等はアナウンスなどで対応できます
が、その後の集まりについては把握できませんので、そういっ
たことも含めて検討していきたいと思います。 

 その他何かございますか。 
（なし） 
それでは、日程第 4 議案第 40号 専決処分の承認を求める

こと（学校運営協議会委員（各校）の任命）についてお願いし
ます。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること（学校運営協議
会委員（各校）の任命）について説明) 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 5 議案第 41号 専決処分の承認を求める

こと（地域学校協働活動推進員の委嘱）についてお願いします。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 

尾川参事 
 

教育長 
 
 
 
 

池田参事 
 

教育長 
藏本委員 

 
 

 
 

池田参事 
 
 

藏本委員 

教育長 
 
 
 
 

 
教総課長 
尾川参事 
教育長 
市橋委員 
教総課長 
市橋委員 

 
 
 
 

(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること（地域学校協働
活動推進員の委嘱）について説明) 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、日程第 6 議案第 42号 専決処分の承認を求める

こと（教育委員会及びその他の教育機関の職員の任免等）につ
いてお願いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること（教育委員会及
びその他の教育機関の職員の任免等）について説明) 

何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 7 議案第 43号 専決処分の承認を求める

こと（湯梨浜町地域活性化推進員の任命）についてお願いしま
す。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること（湯梨浜町地域
活性化推進員の任命）について説明) 
何か質問はありますか。 

 これは花見地区からは推薦がなかったため、公募をされたと
のことですね。今後の考え方ですが、地域活性化推進員は、ま
ずはその地区にお住まいの方で区長さんなりが推薦された方を

任命し、もしそれでなければ、地域を問わず募集をかけるとい
うことですか。 
 そうですね。地区にお住まいの人の方が状況をよく分かって
おられるでしょうから、まずは地区からの推薦を行い、それで
もなければ募集をかけることになります。 
 分かりました。 

 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
次の日程第 8  議案第 44号 令和 3年度要保護及び準要保護

児童生徒の追加認定については、後で説明します。 
 それでは、日程第 9  協議事項（1）令和 2年度教育行政の点

検及び評価に係る報告書（案）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 2年度教育行政の点検及び評価に係る報
告書（案）について説明) 
何か質問はありますか。 

 P9の共同学習の「共」ですが、「協」ではないですか。 
 誤字ですので、修正します。 
 P16の「(a)計画訪問時における道徳の学習公開の実施」にお
いて、前期計画訪問で泊小が実施できなかったため B評価とさ
れていますが、A評価でもいいと思います。その次の「(b)各校
道徳年間指導計画の把握と実施状況の確認・指導」においても、 
4校ともほぼ年間指導計画に沿って、道徳の学習が実施できたと
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発言者 内   容 

 
 

教総課長 
 
 

市橋委員 
 
 
 

 
 
 
 

岸田指導主事 
 

市橋委員 
教総課長 
教育長 
藏本委員 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

されていますので、こちらも A評価でもいいと思いますが、い
かがでしょうか。 
計画どおり実施した場合を A評価という基準にしています。

今回は未実施の学校や内容もありましたので、ほぼ計画どおり
の実施という B評価とさせていただきました。 
P18の「いじめ、不登校等に対する対応強化成果に対する評価」

に対する成果に対する評価ですが、「①自尊感情を育み、自らの
魅力が発揮できる方法を模索するキャリア教育の推進と不登校
出現率の減少」はこれでいいと思いますが、「②自分に自信を持

ち、夢に向かって努力する環境づくり」「③いじめの早期発見・
積極的な認知による適切かつ迅速に対応できる組織体制の確
立」の成果に対する評価も、①の内容と同じとなっていますが、
これでよろしいですか。 
これらに対する評価基準は、不登校の出現率で測るようにし

ていますので、同じ評価の内容になります。 
P51の青木委員の就任年月日が違いませんか。 

 確認させていただきます。 
 その他何かございますか。 
 P6の重点目標の総括の「＜目標１＞学ぶ喜びが実感できる学
校教育の推進」で、「各学校においては特別支援教育に関する研

修会」と書いてありますが、後述には、担当者の連絡会は書い
てあるのですが、学校における研修会については、誰が対象で、
どういう内容だったのかが書いてありません。以前、特別支援
教育については、家庭を対象とした研修会とか子どもたちへの
啓発だとか力を入れてほしいと要望させていただき、教育長か
らも実施しますというお返事をいただいたと思います。もし、

そういった研修会を実施されたのであれば、後述に書かれてい
る内容ではちょっと寂しいなと思いますので、追加してもらい
たいと思いますし、引き続き力を入れていただきたいと思いま
す。私は、特別支援教育を充実することによって、将来、町を
背負ってくれる子どもたちが育つと確信していますので、ぜひ

ともお願いします。それと話は変わりますが、この点検評価は
最終的には公表するということになっています。それは、多数
の方に見ていただいて、しっかりしていかないといけないとい
う意味合いだと思います。点検評価だけでなく、総合計画など
いろんな計画がありますが、本当の意味での公表になっていな
いと思います。それでは、どう公表すればいいのかという話に
なると難しいのですが、それぞれ計画を作る段階から、住民の
皆さんに分かりやすいものにしていかなければならないと思い
ます。この点検評価自体はしっかりとやっていただいて、今後
のために役立てていかないといけないのですが、住民の皆さん
を巻き込んでやっていこうとすると、もう少し分かりやすい方
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
藏本委員 

 
 
 
 

 
 
 

市橋委員 
 

 
 
 
 
 
 
 

藏本委員 
 
 
 

がいいと思います。例えば、今年は学校教育も生涯学習も健康
づくりにがんばろうとか、いじめの防止に全力を挙げてがんば
ろうとか、町長部局もいっしょになってやろうとか、1つでも 2
つでもいいので町民向けにアピールするようなことはできませ
んか。そうでないと、毎年同じようなことを繰り返して、教育
委員や議員が話を聞いて終わってしまうと思います。いろんな
計画がありますが、それを本当の意味で生かしたものにしよう
とするならば、住民の皆さんにも理解していただいて力を貸し
ていただくよう、もっと踏み込んでいかないといつまでたって

も同じだと思います。 
 この点検評価については、3名の町民の方に入っていただいて
評価してもらい、今後、議会に報告した後、HPに載せていきま
す。また、本年度から新しい教育振興基本計画に入りましたが、
この計画を作成するにあたっては、検討委員会を立ち上げ、計
画の段階から町民の方に入ってもらうようにしました。こちら
についても、点検評価と同様、議会に報告して HPで公表、そし
て概要版を作成して配ることも考えています。計画の内容全て
ということになると、かなり分厚く、関心のある方は読んでい
ただけるかと思いますが、なかなか読んでもらえないですし、
全町民対象となると、どのあたりを狙っていくのかは検討が必

要だと思います。 
 一般町民の方にも力を貸してほしいと思います。いじめの防
止であったり健康づくりであったり、英語に力を入れようとか
いろんな話がありますが、住民の皆さんに理解していただいて
力を貸してほしいと思います。そのためには、もっと分かりや
すく、例えば、今年はこれに取り組むといったようなことを示

してはどうでしょうか。今年度はもう間に合いませんが、学校
も生涯学習も町長部局も、今年はこれに力を入れようと、もっ
と分かりやすい発信をしてはどうかと思います。 
 例えば、各学校では、本年度はこういうテーマで取り組んで
いこうといったことはできると思いますが、全校、全地域、全

町で挙げてやっていこうというのは、かなり困難だと思います。
ただ、この点検評価が議会だけで報告されて終わりというのも
寂しいと思います。それと一例としてですが、年度初めに親子
10か条というものを配られますが、それは親には配られますが、
一般の方までに配られません。それを全戸に配るのではなく、
例えば図書館などに置いておくといったことでも、町民の皆さ
んに伝える 1つの方法だと思います。 
 例えば、英語教育を充実しようという話がありますが、それ
ならば毎週月曜日は「おはよう」ではなく「Good morning」に
しようということでも、小さいことかもしれませんが、全町挙
げて出来ると思います。点検評価自体も大切ですし、教育委員



令和３年第６回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

9 

 

発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 

 
教育長 

 

 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 

や議員も大切ですが、町民の皆さんも教育委員会の施策に理解
と協力をしていただきたいと思います。そのためには積極的に
情報公開やアピールをしていかないといけないと思います。P3
にも「住民を主役とした生涯学習の推進と学校教育の充実の向
上に努める」と書いてありますように、もっと分かりやすい形
でアピールできたらなと思います。 
 いかに住民に理解をしていただき巻き込んでいくか、そのた
めの 1つの仕組みとして、コミュニティスクールなどがありま
すが、まだ限られた人しか参画できていません。先ほどの 10か

条については TCCなどでも流しているのですが、どこまで住民
に浸透しているかとなると、保護者も含めてですが、まだまだ
だと思います。その 10か条も今のままでいいのか、もう少し絞
っていくのがいいのかも含めて検討が必要だと思います。やは
り変えていかないと変わっていかない、というのは仰るとおり
だと思いますので、いろいろと工夫しながら進めていきたいと
思います。それと特別支援教育についてですが、各学校が教育
目標の柱として挙げ、子どもたちには、各学年の応じた内容で
指導を行っています。保護者の研修については、昨年度は新型
コロナの状況もあって集まること自体が難しく、各学校とも思
うようにできませんでしたが、開催できるような状況となれば、

積極的に取り組んで行きたいと思います。 
 その他何かございますか。 
（なし） 
 （2）その他で何かありますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 10 報告連絡事項に入ります。（1）令和 3年

6月議会定例会一般質問の内容についてお願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年 6月議会定例会一般質問の内容に
ついて説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

それでは、（2）小・中学校の教育課程編成等についてお願い
します 
（資料にもとづき、小・中学校の教育課程編成等について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（3）湯梨浜町学校等一斉公開の中止についてお願

いします 
（資料にもとづき、湯梨浜町学校等一斉公開の中止について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
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発言者 内   容 

 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 

尾崎補佐 
教育長 

 
 

尾川参事 
教育長 

 
 

尾川参事 
教育長 

 
 
 

池田参事 
 
 
 
 
 

 
 

教育長 
 
 

池田参事 
教育長 

 
 

池田参事 
教育長 
図書館長 
教育長 

 
 
 

それでは、（4）運動部活動外部指導者の配置についてお願い
します 
（資料にもとづき、運動部活動外部指導者の配置について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（5）旧北溟中学校校舎等解体工事についてお願い

します 
（資料にもとづき、旧北溟中学校校舎等解体工事について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（6）人権教育事業についてお願いします 

（資料にもとづき、人権教育事業について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（7）文化財事業についてお願いします。 

（資料にもとづき、文化財事業について説明） 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（8）東京 2020オリンピック聖火リレーについてお

願いします。 

5月 22日（土）、めぐみの湯公園駐車場からゆりはま大平園を
往復するコースで、東京 2020オリンピック聖火リレーを実施し
ました。聖火リレーには 10名の方が参加され、うち 2名は町内
から推薦された方でした。観客は約 800人で、また、この日は
東郷小学校が遠足を兼ねて観覧に来られていましたし、湯梨浜
中学校の吹奏楽部の方には沿道で演奏をしていただきました。

なお、聖火リレーは NHKが中継発信されていて、現在もインタ
ーネットで公開しています。過去の分もご覧いただけます。 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（9）泊分館建設事業についてお願いします 

（資料にもとづき、泊分館建設事業について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは（10）公民館事業についてお願いします。 
（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（11）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 次の（12）問題行動・不登校については、後で説明をお願い
します。 
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発言者 内   容 

教育長 
教総課長 

（13）その他で何かありますか。 
 ありません。 
 
(次回、定例会を 6 月 29 日(火) 午後 1 時 30 分に開催すること
を決定｡引き続き委員のみで、日程第 8 議案第 44号 令和 3年度
要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について審議し承認、
日程第 10 報告連絡事項（12）問題行動・不登校について説明が
あった｡) 
午後 4時 30分終了 

 


